
 

 

 

 

 

 

 

第 1910 回例会 

平成 29 年 3 月 27 日(月) 
12:30～ 海南商工会議所 4F 

 

 

１．開会点鐘 

２．ロータリーソング  「それでこそロータリー」 

３．ゲスト紹介  元パストガバナー 平尾 寧章 様 

４．出席報告 

会員総数 44 名   出席者数 20 名 

出席率 45.45％  前回修正出席率  52.27％ 

 

５．会長スピーチ       会長 上野山 雅也 君 

皆様、こんにちは。本日は、

お客様として 2640 地区パスト

ガバナーの平尾様をお招きい

たしております。平尾様は、ご

存じのように元海南東クラブ

のメンバーでありまして私が、

入会したときの会長でありま

した。本日は、久しぶりにお話

が聞けることを楽しみにして

おります。後程よろしくお願いいたします。 

地区より、2019－2020 年度のガバナーノミニーが

確定したとの連絡がまいっております。堺東ロータリ

ークラブの中野均（なかの・ひとし）氏であります。

中野氏は 1994 年に堺東ＲＣに入会され 2012-2013 年

度の会長を歴任され、地区では 2015-2016 年度の財団

委員長とし活躍されたお方であると聞いております。

2017 年 3 月 4 日に締め切られ、クラブから推薦され

た候補者が 1 名のみであったことより 2640 地区ガバ

ナー候補者に決定いたしたとの事であります。 

さて、商売柄の話をいたします。先週 21 日に国交

省が、発表した公示地価の件であります。「公示地価」

とは国交省が毎年3月に公表するその年の1月1日時

点での全国の土地価格であり約 2500 人の不動産鑑定

士が評価して学識経験者らでつくる同省の土地鑑定

委員会が適正な地価を公表するもので、一般の土地取

引や公共事業用地の取得の際の価格の指標となり「住

宅地」「商業地」「工業地」と土地の用途を分離して発

表するものであります。ちなみに、公的機関が公表す

る地価の指標には、国税庁の「路線価」都道府県が調

査し国交省が公表する「基準地価」などがあります。 

今回の「公示地価」では、全

国の住宅地が前年比 0.022％プ

ラスと 9年ぶりに上昇に転じました。景気の緩やかな

回復や低金利を背景に、先に上昇した商業地を追い全

用途の伸びは、0.4％プラスとなり 2 年続けて上昇い

たしました。今後は、地方への波及が息長く続くかが

焦点となっております。80 年代のバブル期や 2007 年

～8 年のリーマンショックまでのミニバブルを牽引

したのは投資マネーであったが、今回は、不動産投資

信託（REIT）などの投資対象になりにくい場所でも実

需を映して地価が上がっているとのことであります

が、半面バブル期ほどの力強さはなく、新たな交通機

関の整備や再開発といったイベント性のある地点の

高い伸びが、地価全体を押し上げているのが今回の上

昇局面であるとの分析です。 

人口減という現実があり、地価上昇が全国津々浦々

まで波及することは、考えづらい事であり、今後ます

ます不動産格差の時代が到来すると予測されていま

す。和歌山県全体では、住宅地マイナス 1.8％、商業

地マイナス 1.4％と全国でもワーストに近いほど低

調であります。ご当地海南市でも前年比わずかながら

マイナスが、以前続いている状況です。今後行政のイ

ベントに期待いたしたい所であります。 

 

６．幹事報告                 幹事 山畑 弥生 君 

○例会臨時変更のお知らせ 
和歌山北ＲＣ 4 月 3 日（月）→ 4 月 1 日（土） 

18：30～ 紀三井寺温泉華の湯 

 ガーデンホテルはやし 

お花見例会 

和歌山中ＲＣ 4 月 7 日（金）→ 4 月 7 日（金） 

19：00～ ダイワロイネットホテル 

「ルミエール」 

       4 月 21 日（金）→ 4 月 21 日（金） 

19：00～ アバローム紀の国 

１F「リーフ」 

高野山ＲＣ 4 月 21 日（金）→ 4 月 21 日（金）

移動例会「花見例会」蓮花院 

4 月 28 日（金）→  4 月 27 日（木） 

「分区 4和歌山(5 クラブ)合同例会」 

No.1910

ＲＩ会長 会長ジョン・ジャーム  会長 上野山 雅也    幹事 山畑 弥生   ＳＡＡ：大江 久夫 

D i s t r i c t  2 6 4 0  J a p a n

四つのテスト 言行はこれにてらしてから 

①真実かどうか  ③好意と友情を深められるか 
②みんなに公平か ④みんなのためになるかどうか 

事務所 〒642-0002  
海南市日方 1294 (海南商工会議所 4F) 
TEL:073-483-0801 FAX:073-483-2266 

http://www.kainaneast-rc.jp   E-mail：info@kainaneast-rc.jp 



○４月ロータリーレート 

１＄＝１１６円 

 
７．委員会報告 
○国際奉仕委員会      委員長  中西 秀文 君 
 6 月 24 日～26 日の台湾彰化東南 RC 訪問の受付を

本日で締め切りますので、参加いただける方は急ぎ、

お申し込みください。 
○野球部                   監督 岩井 克次 君 
  甲子園の試合日程が決まりました。5 月 20 日(土)
の第 7 試合 18：00 からの試合になります。応援、宜

しくお願いします。 
 
９．米山奨学記念会からの感謝状  
  

カウンセラー 
阪口 洋一 君 

 
 
 
 
 
 
10．ゲスト卓話  パストガバナー 平尾 寧章 様 
 こんにちは。私は人前で話

すことや議論をするのは下

手で、好きではありません。

今回は、ノーベル文学賞のボ

ブ ディランとアメリカのフ

ォークソングを聞いて頂く

つもりでしたが、宮田敬之佑

さん、楠部さんからロータリ

ーの話をしてほしいと言わ

れましたので半分は Rotary の話をします。 

ロータリーを始めたのはポールハリスです。そして、

ロータリーの基礎「サービス」の理念を

すえたのは約 10 年後のアーサーフレデ

リックシェルドンです。 

第 1 標語は Service 

Avobe Self 「超我の奉仕」

です。第 2 標語は He 

profits Most Service Best「最もよく

奉仕する者最もよく報いられる」です。

ポールハリス、シェルドン共に Service という単語が

入っています。日本では、Service は、奉仕①仕えま

つること ②社会、国などにつくすこと―慈善事業 ③

商品を安く売ること、などの意味に使います。英語の

Service は、相手のことを思い相手のためになる行為

というような概念であります。 

日本で第 1 のガバナー米山梅吉さんも日本の第 2

のガバナー井坂ガバナー(横浜 R)もサービスで通し

ています。井坂孝ガバナーの月信には、人間は孤独の

生活の出来ない群居の動物であります。(地域の)人と

群居しておりますから人と人との関係がおこります。

人と人との関係が起れば自分の都合ばかりを考えて

いるわけにはいきません。群居を良くするためには各

自が人のために立つことを考えねばなりません。人の

ために役立つということは英語でいう Service であ

りましょう。 

ロータリーはサービスを持って人間活動の根本に

したい。そういう運動であって思いやりの精神それは

身近なところで始まり職場から始まるのです。 

ちなみに①第 1標語の「超我の奉仕」は自分を高め

他の人の役に立とうと私は理解しています。②シェル

ドンの標語は「最もよく奉仕するものは最もよく報わ

れる」は「サービス」はどんな時でも大切で家庭では

相手のことを思えば幸福につながります。ビジネスの

世界ではシェルドンの言葉を借りれば、信用を増して

その結果永続的な顧客を得る自分の繁栄につながる

道である。自分のことしか考えない行為はサービスを

心掛けないと一時的には良くても破滅の道をたどる

ということでしょう。 

どんな職業でも、職業を通じて人

のため、世のために働けばお金をふ

くめて精神的な面でも報われる。職

業奉仕の考え方でしょう。 

シェルドンのお墓には、下辺にお金がきます。 

ラタクルさんが言っています。世界的に会員が減少

しています。ポールハリスが作ったシカゴロータリー

クラブも半分になっているそうです。北米、日本も減

少しています。原因は、R原点、基本から離れてきた

ためではない。①出席率の低下(緩和)②職業分類の変

化 1 クラブ 5 人まで、10%まで③CLP(クラブリーダ

ーシップ)の推奨。CLP には四大奉仕がない。職業奉

仕が入っていない(職業奉仕の理念)。ロータリーには

職業奉仕が重要で高い倫理性が求められ、四つのテス

トに努めるべきである。 

今年のノーベル賞の「文学賞」のボブディラン(ア

メリカ人)。ディランはアメリ

カのシンガーソングライター

(ミュージシャン)。2012 年には

詩人としてノーベル文学賞と

してノミネート(1 位は村上春

樹)アメリカンフォーク歌手と

して 1960 年代の公民権運動の

高まりと共に「フォークの貴公子」と呼ばれ人気を博

し日本のフォークソングでは吉田拓郎、南こうせつ等

にも影響を与えました。又 1964 年にはビートルズと

共にアメリカンフォークの文学性とロックの融合し

60 年代の若者文化の中心人物となりました。 

詩人として初期の「風に吹かれて」「brow in the 

wind」があります。歌詞もわかりやすくてピーターポ

ールマリーが歌って全米第 2位のヒットしました。私

のガバナー訪問の時に地区の皆様に聴いていただき

ました。 

 

11．閉会点鐘 
 



 

次回例会 

   第 1911 回  平成 29 年 4 月 3日(月) 

12:30～ 田中屋 夜間 お花見例会 
新入会員歓迎会 

 

 

 

 

平尾 寧章 様   卓話させて頂きます。元気な皆様に

お会いし、懐かしいです。 

谷脇 良樹 君  平尾先生、ようこそ。卓話、楽しみ

です。 

上野山 雅也 君 平尾様、ようこそ、お出で下さいま

した。本日、卓話、宜しくお願い申

し上げます。 

山畑 弥生 君      〃 

大江 久夫 君      〃 

桑添  剛 君  イーストゴルフで優勝し、アメリカ

産の焼肉を頂きました。昨日、８○

会幹事の寺下さん、ご苦労様でした。

次回もよろしくお願いします。ご参

加の皆様お疲れ様でした。 

寺下  卓 君  ８○会、お疲れ様でした。4位にな

り、次回、福岡への遠征コンペの幹

事に連続でなりました。皆さん、ご

協力よろしくお願いします。優勝は

重光さん、準優勝は大江さん、三位

が上野山さんでした。 

重光 孝義 君  ８○会、優勝しました。 

大江 久夫 君  たくさんのハンディのお陰で２位

になりました。 

田岡 郁敏 君  昨日、父の一周忌でした。弟（三男）

が医師になったのは、幼少時、          

林さん助けられたからです。 

小椋 孝一 君    YouTube で紀美の町の生石山の山

焼きが報道されました。 

ＩＤＭ ４組   ＩＤＭの余りです。 

ＩＤＭ ５組       〃 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

何百万人の飲み水を供給するエリー湖西岸に、有

害な藻類「アオコ」が異常発生しています。地域の

ロータリアンが結束して、これに立ち向かっていま

す。  (記事：Diana Schoberg 写真：Alyce Henson) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2014 年 8 月、世界最大の淡水湖の岸に沿って住む

市民約 50 万人が、56 時間にわたって有毒アオコが

原因で水道水を飲むことができなくなりました。こ

の有毒アオコは世界中で発生しています。アオコ

（シアノバクテリア[藍色細菌または藍藻]が増殖

し水面に集積した状態のこと）は、オハイオ州トレ

ド市の水源であるエリー湖の西岸を汚染していま

す。大雨が降ると、五大湖で最大の流域であるマウ

ミー川からエリー湖に窒素とリンが流出し、藻が発

生します。エリー湖は五大湖の中で一番浅く、その

ため一番暖かい湖で、有毒藻類（アオコ）の成長に

は理想的な条件です。風と波により、市の飲料水供

給のための吸引パイプへ有害藻類（アオコ）が流れ

込みます。汚染された水道水を飲むと、発熱、嘔吐、

頭痛、肝臓障害の症状が出るほか、最悪では死亡す

るケースもあります。過去５年間、夏に有害藻類（ア

オコ）がしばしば発生し、トレド市水道管理局や地

域の住民は、水道水の汚染を危惧していました。 

どうしてここまでになったのか、責任は誰・何に

あるのか。この地に移住した開拓者か、舗装された

都市か、郊外の古い浄化槽からの流出か、芝生の除

草剤か、それとも農業方法の変化か。答えはすべて

であり、私たち全員が原因なのです。つまり、この

問題を解決するには、私たち全員が一丸となって取

り組む必要があるのです。複雑な問題が絡まりあっ

ていますが、ロータリーなら独自のやり方で解いて

いけるかもしれません。 

すべては大きな湿地帯から始まりました。正確に

は、Great Black Swamp です。エリー湖の南西岸に、

コネチカット州と同じくらいの大きさで氷河と同

じくらい古く、木々が生い茂り、深く濁った沼地が

ありました。その周辺をかつて歩いていたと思われ

るマストドンの骨が、その湿地帯の泥の中に埋もれ

ていました。その後、西に向かう開拓者たちの馬車



がぬかるみにはまり、沼を遠回りして通らなければ

なりませんでした。 

1850 年代から、入植者は、米国で最も生産的な農

地となる肥沃な土壌を利用するため、大部分の湿地

の水を抜いてしまいました。入植者は、地下に排水

タイルを 15,000 マイル（約 2万 4千キロメートル）

敷き詰め、雨水を畑から溝へ流し、小川からマウミ

ー川に注ぐようにしたのです。つまり、エリー湖に

注ぐ高速水路を作ったのです。しかし、そうするこ

とで、エリー湖の「腎臓」の役割をしていた湿地帯

を取り除いてしまいました。湿地帯は、マウミー川

に到達するまでに水をろ過する役目を果たしてい

たのです（今日、かつての湿地帯の一部がトレド市

郊外のピアソンメトロパークに残っています。この

場所へは、砂利道や大恐慌時代の橋を渡って辿りつ

くことができます）。 

トレドは、かつて「カエルの街」という愛称で呼

ばれていましたが、やがて「市」へと成長しました。

1960 年代、工業汚染、肥料、洗剤に使われているリ

ンでエリー湖は悪臭漂う、汚染された湖になってし

まいました。エリー湖岸の町から流れてくる、規制

されていない排水を栄養としてアオコが異常発生

し、水が酸欠状態に。近くのクリーブランド市では、

1969 年、カヤホガ川に流れた廃油に火がついて、火

災が数回起きたことは有名です。この事件がきっか

けとなり 1972 年、水質浄化法が制定され、工業排

水を規制し、下水処理施設を改善するための資金が

提供されました。州政府は、有害藻の成長に大きく

寄与していたリンが入った洗剤を一部禁止しまし

た。新しく規制が導入され、エリー湖の環境は改善

されました。再び釣りのメッカとなり、「世界のウ

ォールアイ（ビードロスズキ）の首都」とも呼ばれ

るまでになりました。春は、渡り鳥の重要な中継点

でもあり、トレド市恒例の「アメリカ最大のバード

ウォッチング週間」では、2016 年に 47 州、22 か国

から観光客が集まりました。 

しかし、緑のスライムは再び発生したのです。今

回の犯人は、春の代わりに秋に肥料をまき、土を耕

さないという農業方法の変化で、これは、土が水を

吸収する力に影響します。土壌浸食の削減を目的と

したものですが、研究者はこの結果、農地の表面に

リンの蓄積を促進したと見ています。気候の変化に

より、集中豪雨が起こるたびに農地の栄養分が洗い

流され、水路へと注ぎます。また、湖では外来種が

さらにリンを増加させ、シアノバクテリア（藍色細

菌）を異常発生させています。再び、湖が危機に瀕

しています。2014 年にアオコが異常発生して数週間

のうちに、トレド・ロータリークラブは、通常の例

会で、2つのプレゼンテーションを発表しました。  

最初のパネルの参加者は、オハイオ市、オハイオ

州農業局の各代表、ボーリンググリーン州立大学生

物学の教授でした。討論の後、ロータリアンが質問

しました。「この問題を解決する管轄はどこですか」 

「45 分間活発に討論していた 3人の代表は、その質

問で肖像のように固まってしまいました」と、当時

の会長エレクト、アンデイー・スチュアートさんは

回想します。ロータリアンたちは驚きました。「誰

もこの問題に取り組んでいないこと、つまり、誰も

責任をとっていないことを私たちは認識したので

す」次の週、トレド市を含む選挙区のオハイオ州下

院議員、マーシー・キャプター議員が演説しました。

「議員は、ロータリーが介入する必要がありますと

言いました。なぜなら、ロータリーは問題を解決す

るからと」とスチュアートさん。「それは、私たち

にとってもう一つの大きな衝撃でした」スチュアー

トさんは長くラジオ業界にいたので、人を巻き込む

にはどうすればよいか理解していました。キャプタ

ー議員の話を聞いた後、車で帰宅途中、地域社会の

中でロータリーが中立的で公平な立場にあること

を考えました。「もし本気でそう言ったのであれば、

私たちはどうすればいいのか。ならば、ロータリー

が会議を主催しよう。企業・農業局・業界からのお

金は使わずに。主催資金は全額ロータリーから出そ

うと思いたちました」 

 「私たちは、科学者ではありませんが、協力する

ことは得意です。ロータリーは、他の人が取り組め

ない、または取り組まない問題に立ち向かいます。 

政治・政党とは関係なく、私たちの唯一の課題は、

正しいことをするのみです」とスチュアートさん。 

1 年後、2015 年 10 月に行われたトレド・ロータ

リークラブの第一回 エリー湖流域危機会議は、完

売でした。300 人を超える人が参加し、中には、オ

ハイオ州、ミシガン州、カナダ・オンタリオ州のロ

ータリアン、キャプター議員を含む政治家、政策立

案者、米国環境保護庁（EPA）五大湖の水の第一人

者キャメロン・デービス氏と オハイオ州のジョ

ン・ケーシック知事のエリー湖政策責任者であるカ

ール・ゲーブハルト氏も出席しました。ほかにも、

環境保護団体、オハイオ州農業局、観光団体や地元

の大学の教授、学生も参加しました。  

「私たちは、無駄な努力をしようとしているわけ

ではありません」とオハイオ州エリー湖自然保護責

任者エイミー・ブレナン氏は会議で語りました。「ロ

ータリーのような団体が、この問題について意識を

高めることができるのです」 
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